



Was wir über Sagen wissen

Die Sage

Schon vor langer Zeit haben die Menschen ihren Kindern und Enkelkindern Sagen erzählt. Und diese haben die Sagen ihren Kindern und Enkelkindern auch wieder weitererzählt. Ähnlich war es bei den Märchen. Aber zwischen Märchen und Sagen gibt es Unterschiede.

In den Sagen, die ihr hier lesen könnt, werden meistens der Ort, die Zeit und die Personen benannt.

Wir wissen heute genau, wo Stralsund und Jüterbog liegen. Wir wissen natürlich auch, wo die Ostseeküste bei Koserow (Sage von Vineta) oder die Rosstrappe (im Harz) sind. Die Sagen erzählen uns Ereignisse aus der Geschichte. Diese Ereignisse sind meistens geschehen. Auch haben viele Personen wirklich gelebt.

Wenn wir die Sage von der Burg Rabinswald lesen, ist sogar alles wahr. Aber beim Erzählen wurde das Wahre meistens mit Fantasie und Übersinnlichem verknüpft. Es wurden unwirkliche Dinge erfunden und weitererzählt.

Natürlich stimmt es nicht, dass die versunkene Stadt Vineta für kurze Zeit aus dem Meer auftaucht.

Es stimmt auch nicht, wie in der Sage der Abdruck des Pferdehufes auf der Rosstrappe erklärt wird. Und den bösen Riesen Bodo gab es auch nicht. In allen Gegenden von Deutschland gibt es wunderbare und interessante Sagen.

Welche Sagen erzählt man bei euch?

Wir möchten eure Sagen auch kennen lernen!

Bitte schreibt sie uns.

bearbeitet von Karin Hohlweg